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O ENTREVISTA. JORGE FAURIE, Embajador de Argentina en Chile: 

Antofagasta es un actor protagónico 
desde las épocas de la colonia en su 
vinculación con el norte argentino” 
Macarena Saavedra Ledezma 
cronicaOmercurioantofagasta.cl 

ninarco delas conversa- 
E ciones y logística para el 

Corredor Bioceánico en 
el país, el embajador de Argen- 
tina en Chile, Jorge Faurie, visi- 
1Óla Región de Antofagasta pa- 
ra reunirse tanto con autorida- 
des regionales, además deem- 
presarios y actores relevantes 
del proyecto transnacional. 

Respecto al proyecto, elem- 
bajador manifestó que “estoy 
enel norte de Chile, tomando 
contacto con las autoridades 
institucionales y con las fuerzas 
empresarias porque es una re- 
lación extremadamente rele- 
vantela que históricamente ha 
existido, porquerealmente An- 
1ofagasta esunactor protagóni- 
co desdelas épocas dela colo- 
nia en su vinculación con las 

provincias delnorteargentino, 
pero ahora muy valorizado por 
el hecho de facilitar a través de 
su puerto la salida hacia el Pací- 
fico, quees el mercado dinámi- 
code estos próximos 50 años”. 

   

   

Enesalínea, ¿cuáles son losavan- 
ces de Argentina en torno al co- 
rredor bioceánico? 

-Una cosa son los avances 
que puedan ser en obras dein- 
fraestructura que entiendo 
que hay algún tramo que de- 
bieraterminarse la pavimenta- 
ción, pero lo más importante 
es generar en la corriente de 
comercio que está hoy orienta- 
da para salir por el Atlántico y 
enelcaso de Argentina, y deal- 
gunos puntos de Brasil, es dar 

    

Intensa age 
e Durante lajornada del lu- 
nes, el embajador de Argenti- 
na enel país, Jorge Faurie, 
sostuvo diversas reuniones 

con autoridades locales. En 

primera instancia se reunió 

conel gobernador Ricardo 
Díaz para discutir respecto 
del Corredor Bioceánico, ade- 

más visitó a la delegada pre- 
sidencial Karen Behrens, al 

gerente del puerto Carlos Es- 
cobar y durante latarde, estu- 
voen conversaciones con di- 

versos empresarios locales. 

  

ENSU VISITA, EL EMBAJADOR SE REUNIÓ CON AUTORIDADES Y EMPRESARIOS REGIONALES. 

“Tener un corredor 
eficaz que va a correr 
básicamente por el 
uso por parte de 
Brasil, de Paraguay, 
también del Uruguay 
y de los argentinos. 
Eso le da una 
vitalidad, una 
viabilidad, 
extremadamente 
importante”. 

lavuelta por el Estrecho de Ma- 
gallanes y llegar después a los 
puertos del Pacífico cuando 
podría ser hecho de mucho de 
manera mucho más eficiente. 
Enel caso nuestro, generar una 
conciencia de que el Pacíficoes 
el mercado dinámico y que el 
Atlántico, que ha sido nuestro 
escenario histórico, tiene otra 
dimensión diferente y hay que 
hacer un esfuerzo. El 80% de 
nuestra producción, como el 
80% de la producción de Chile 
y le diría que más del60% de la 
producción brasileña va a Chi- 
na y no es lo mismo sacarla 
dandola vuelta por el Estrecho 
de Magallanes o yendo por el 
Mediterráneo que den la posi- 
bilidad de ir directamente por 
los puertos del Pacífico. 

¿Qué perspectivatieneentomoal 
Corredor Bioceánico? 

-Esel destino natural si que- 

remos ser eficientes y competi- 
tivos. Tener un corredor eficaz 
que vaa correr básicamente por 
eluso por parte de Brasil, de Pa- 
raguay, también del Uruguay y 
delos argentinos. Eso le dauna 
vitalidad, una viabilidad, extre- 
madamente importante. 

   

¿Quéapoyo tiene de parte del go- 
bierno central argentino? 

-Argentina le da toda la 
atención porlas provincias del 
norte que están vinculadas. Si 
bien tiene toda una tradición 
histórica vinculada al uso del 
río Paraná, eincluso, yo soy de 
la zona de Santa Fe, el puerto 
de Rosario, la salida por el Río 
delaPlata, pero forma parte de 
la evolución del comercio. A 
medida que el comercio vare- 
orientándose hacia otros desti- 
nos, naturalmente se vaprodu- 
ciendo la reorientación delas 
cargas y las autoridades centra- 
les nacionales o provinciales. 
Enelcaso de Argentina, quees 
un país federal, se focalizanso- 
bre esa cuestión. Seestáempe- 
zando a estar enfocado en las 
nuevas rutas que tiene el co- 
mercio internacional y el co- 
mercio argentino. 

Durante esta visita también se 

encuentra conempresariosregio- 
nales. 

-Síe inclusive para conocer 
su mirada, lo que pueden ofre- 
cer. Lomásimportante para Ar- 
gentina va aser la complemen- 

tariedad. Osea, que en empre-
sario chileno, diga, “mira, vos
estássaliendo, yote ofrezcoha-
certetalcosa, terminarla de es-
te lado, complementémonos,
vos traes preparado el produc-
10”. Estoes lo relevante. 

Además de beneficiar la indus-
tria, ¿ven coninterésel turismo?

-Sin duda, pero el turismo
esalgo que comolos productos
deotraíndole, hay queofrecer-
los y hacerlos atractivos. Cuan-
do unotiene que salir de casa,
“che, qué lindo sería este año
este mes que vieneir aIquique,
ira Antofagasta”, pero el turis-
mo hay que venderlo. 

La Regiónde Antofagasta colind
con provincias de Argentina, en
esesentido¿qué dehe hacerChile
coneltema aduanero? 

-Migraciones no tiene gran-
des, llamemosasí, quejas de los
usuarios. Del tema aduanero,

se dice que cada vehículo que
serevisaal pormenor, tenemos
quetomar criteriosmás moder-
nos. La Unión Europea tenía,
ahora está completamente in-
tegrada, pero en alguna parte
desu formación tenía muchos
Estados y tenían reglas de revi-
siónaduanera, migratoria que
gradualmente fueron cambian-
doenfunción dela integración.
Nosotros tenemos que apuntar
aesto, tener reglas quegradual-
'mente permitan reconocer el
proceso de integración.cg   

ARCHIVO, 

  

ELPLANAPUNTA A CONSTRUIR BARRIOS INTEGRADOS EN LA CHIMBA. 

Proyectan plan de 
intervención urbana en 
La Chimba y Bonilla con 
apoyo de ONU Hábitat 
ciuDaD. Minvu, Gobierno Regional y ONU 
Hábitat evalúan convenio tripartito. 

on un recorrido por los 
C barrios La Chimba y Bo- 

nilla, la Subsecretaría de 
Vivienda, ONU Hábitat y el Go- 
bierno Regional de Antofagas- 
ta dieron el primer paso para 
untrabajo conjunto orientado 
amejorar la calidad de vida en 
sectores priorizados de la ciu- 
dad. La visita en terreno, enca- 

bezada por lasubsecretaria Ga- 
briela Elgueta yelrepresentan- 
te de ONU Hábitat para Lati- 
noamérica y el Caribe, Elkin 
Velásquez, permitióidentificar 
necesidades y potencialidades 
deestaszonas, catalogadasco- 
mo “Zonade Inversión Pública 
Prioritaria”. 

El primer punto del recorri- 
do fueel sector Altos La Chim- 
ba, donde el Minvu ejecuta 
obras del Plan Urbano Habita- 
cional. Posteriormente, las au- 
toridades se trasladaronal sec- 
tor de Bonilla, específicamen- 
te al entorno de la población 
Arenales, donde se emplazan 
la escuela básica Profesor Elmo 
Fúnez Carrizo y el Liceo Poli- 
técnico Los Arenales A-33. 

Enesesector se analizaron 
medidas para recuperar espa- 
cios públicos y mejorar el en- 
torno urbano, con foco enlaca- 
lidad de vida delos residentes. 

   

CONVENIO TRIPARTITO 

Traslavisita, losequipos técni- 
cos se reunieron en el Gobier- 

no Regional para definir los 
próximos pasos. En una prime- 
rainstancia, seacordó avanzar 
hacia un convenio tripartito 
entre el Minvu, ONU Hábitat y 
el Gobierno Regional, a partir 
de una propuesta de interven- 
ción elaborada por la entidad 
internacional. 

El plan estará centrado en 
la gobernanza, el fortaleci- 

“Este convenio con 
'ONU Hábitat y el 
Gore busca apoyar 
procesos de 

para posicionarla 

Gabriela Elgueta 
Subsecretaria de Vivienda 

miento delarraigo, la cohesión 
social, laintegración territorial 
yla gestión de residuos sólidos. 

La subsecretaria Gabriela 
Elgueta valoró la jornada y el 
compromiso alcanzado. “He- 
mos recorrido distintas zonas 
de Antofagasta para ver las 
oportunidades que existen en 
términos de regeneración ur- 
bana y cohesión social. Este 
convenio con ONU Hábitat y el 
Gobierno Regional busca apo- 
yar procesos de gobernanza e 
innovación social, para posi- 
cionarlacomo una ciudad pen- 
sada a escala humana”. 

Desde ONU Hábitat, Elkin 
Velásquez señaló que “es un 
privilegio llegar a una región 
tan emblemáticacomo Antofa- 
gasta, donde conocimos de pri- 
mera mano sus activos territo- 

riales y ambientales. Nuestra 
experiencia internacional pue- 
de ser de gran utilidad para 
avanzar en la construcción de 
ciudades con mayor calidad de 
vida”. 

Porsuparte, el gobernador 
regional Ricardo Díaz sostuvo 
que“vamosatrabajarenconjun- 
toeste plan conONU Hábitat yel 
Ministerio de Vivienda paraso- 
ñarcon unaregión distinta”.03
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